

ふれあいネットワーク

Hayashima Social Welfare Information

はやしま福祉情報 社協だより

2020.1
Vol.115 新春号

社会福祉法人 早島町社会福祉協議会

CONTENTS

- 23 新年のごあいさつ・やさしい心をつなぐ作品展
令和元年度 福祉映画会のご案内
住民福祉活動視察研修会
共同募金運動実施状況
- 45 よりそい談話室・ホームヘルパー訪問記
デイサービスセンター通信
- 6 我が家のぶち自慢・投稿記事
- 7 みんなで進めよう!「はやしまほっとプラン」寄附
- 8 ふくし活動フォトギャラリー

【基本理念】 ①たがいが支えあい ②んしんして ③あわせに暮らせる ④みよい地域をつくります



「はやしま社協だより」の発行には共同募金の配分を受けています。



新年のごあいさつ



社会福祉法人
早島町社会福祉協議会
会長 長鋪 健

あけましておめでとうございます。昨年中は社会福祉協議会の活動にご協力、ご理解をいただきありがとうございました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。おかげさまで「住みよい町」を目指して、小さな動きがあちこちに見えます。それは「早島町地域福祉活動計画」（はやしまほっとプラン）による「住みよい町づくり」を目指すもので、みんなで「創り」「広げ」「進める」支え合いのまちづくりです。それは昨年取り組んだ「わが町の暮らしの応援団」がその一つです。高齢者・障がい者が世帯・生活困窮者や生活課題を抱えながら公的支援を受けられない方々を、地域の皆さんで支える活動です。これは応援団の団員が要請のあった方から少々の対価をいただいています。このような活動が町内のあちこちで見られたら……。本年も社会福祉協議会活動にご協力をお願いします。

令和二年の新春を迎え、謹んで新春のご挨拶を申し上げます。
昨年は、台風一九号などの豪雨により、各地に甚大な被害がもたらされました。被災された皆さまに心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。
早島町では、「住み慣れた地域で、自分らしい暮らしができるまちづくり」の実現に向け、健康寿命の延伸を目指しています。高齢者を一人ぼっちにさせない取り組みとして、地域の集会所などを利用して交流できるたまり場「めざせ元気ーころばん塾」を地域全体で取り組んでいただいているところです。今後も、誰もが豊かさと幸福を感じ、安心して暮らせるまち早島を創造していくかなければなりません。

ようお願い申し上げます。



早島町長
中川真寿男

令和二年の新春を迎え、謹んで新春のご挨拶を申し上げます。

昨年は、台風一九号などの豪雨により、各地に甚大な被害がもたらされました。被災された皆さまに心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。

早島町では、「住み慣れた地域で、自分らしい暮らしができるまちづくり」の実現に向け、健康寿命の延伸を目指しています。高齢者を一人ぼっちにさせない取り組みとして、地域の集会所などを利用して交流できるたまり場「めざせ元気ーころばん塾」を地域全体で取り組んでいただいているところです。今後も、誰もが豊かさと幸

福を感じ、安心して暮らせるまち早島を創造していくかなければなりません。

障がいのある方には、創作意欲の向上や社会参加のきっかけづくりとなることを願って、来館される方には、個性あふれる様々な作品の鑑賞を通じて町内で生活される障がいのある方へ思いを馳せてもらえるよう願いを込めて、今年度も作品展を開催しました。今回は、町内の障がい者関係団体や支援学校から、応募者27名（匿名・共同制作含む）、計31点の力作が寄せられ、一階ロビーの展示スペースが鮮やかに彩られました。

やさしい心をつなぐ作品展

実施日時 11月30日(土)～12月14日(土)
実施場所 オアシス早島



令和元年度 福祉映画会のご案内



令和2年2月1日(土)
「ゆるびの舎」文化ホール
9時30分会場 10時開演

パートナーと共に歩む介護の在り方 ～若年性認知症の妻に贈る12年間～

どこからか聞こえてくる男性の声。「やさしさの心って何?」と題された講演。舞台に立つ、白髪の老人・石崎誠吾。若年性認知症を患った妻・八重子の介護を通して、自らが経験したこと、感じたことを語っていく。誠吾の口から、在りし日の妻・八重子との思い出が語られる。かつて音楽の教師だった八重子は、徐々に記憶を失いつつも、誠吾が歌を口ずさめれば笑顔を取り戻すこともある。家族の協力のもと、夫婦の思い出をしっかりと力強く歩んでいく誠吾と八重子。山口県・萩市を舞台に描く、夫婦の純愛と家族の愛情に溢れた12年間の物語。

※「オアシス早島」、「ゆるびの舎」で整理券を発行中です。

住民福祉活動視察研修会

今年度の視察研修会には、本会役職員の他、民生委員や福祉活動員、地区福祉部会、福祉ボランティアの皆さんを合わせ46名が参加しました。視察先の瀬戸内市は、平成16年に、牛窓町、邑久町、長船町が合併して誕生した地域です。面積は早島町の約17倍、人口・世帯数は約3倍の地域ではありますが、赤穂線や国道2号線を利用しての通勤通学者が多いベッドタウンであるという、早島町との共通点もあります。

同市社協では、住民が主体となって地域の福祉力を高めていく組織、『地区社協』による活動を推進しています。福祉委員や民生委員だけでなく、子供会やPTAなど様々なメンバーで構成されるこの『地区社協』は、市内14カ所の小学校

瀬戸内市の概要

●人口等(平成31年3月31日時点)

	人口	世帯数	面積	高齢化率
瀬戸内市	37,278人	15,634世帯	125.45km ²	33.5%
早島町	12,567人	5,015世帯	7.62km ²	27.8%

●地区社協で行われている活動(一例)

牛窓…寿ふれあいまつり開催 鹿忍…ふれあい運動会の開催
長浜…あじさい納涼夏祭りへ参加
邑久…ふれあい「こども」食堂の運営
福田…ひとり暮らし高齢者激励訪問の実施
今城…移動販売の誘致 豊原…配食サービスの実施
本庄…子ども見守り運動の実施 笠加…餅つき大会の開催
玉津…玉津食堂の運営 岩掛…コミュニティカフェ開催
美和…福祉交流会の開催 国府…福祉委員研修会の実施
行幸…長船地区福祉まつりへの参加 等

●小地域ケア会議によって実現した活動(一例)

- 見守りマップづくり・移動販売の誘致
- 地区内助け合い活動の推進
- コミュニティカフェの開催 等

実施日時 11月20日(水)
実施場所 瀬戸内市保健福祉センター内



区を活動範囲として、それぞれの地区的実情に寄り添った活動を住民主体で企画・実施。また、『地区社協』内では、地域住民と専門職が、話し、学び、連携し合うことで福祉のまちづくりを実現していく『小地域ケア会議』を推進していることを学びました。

「小地域ケア会議を地区で行い、地域ぐるみで助け合いを行なう取り組みを早島でも」という思想を持たれた方もおり、今後の早島町内における地区活動へつながるヒントやアイデアを得ることができた、意義ある研修となりました。

共同募金運動実施状況

今年度も戸別募金を始め、法人募金や職域募金、街頭募金など様々な形での募金活動において、自治会・町内会の役員や福祉活動員、早島中学校生徒、本会の理事や監事、評議員等の多くの方々に募金ボランティアとしてご協力いただきました。

皆様の本運動へのご理解や温かいお気持ちに支えられ、1,433,836円(11月30日現在)の募金をお寄せいただいています。

実施日時 10月1日(火)から12月21日(土)まで
実施場所 早島町内



法人募金にご協力いただいた事業所の紹介

※令和元年11月30日現在

- (有)アイ・ティー・エム (株)伊原新平次商店 (株)エディオン早島店ひらまつ家電 (株)大森サイクルセンター
- 岡山県総合流通センター運営協議会 (株)岡山ヤクルト販売 (株) (株)カネハ (財)関西書芸院 (株)木村医院 (株)木村眼科
- (株)小柳防水工業 (株)佐藤文平商店 (株)茶房いかしの舎 (株)山陽新聞印刷センター (株)淳風福祉会
- スタジオカメラサトウ (株)積和建設中国 (株)岡山支店 (株)高野山真言宗千光寺 (有)太平洋工業 (株)ダスキン早島支店
- (有)梶田 (有)中山車輛 (株)永原兼太郎商店 (株)肉の丸栄 (有)ニコー光斗 (有)西日本防水工業
- (株)ノザキ工業 (株)はやし整骨院 (株)早島クリニック (株)早島クリーンセンター (有)早島新聞販売所 (有)早島タクシー
- 早島・地所(株) (株)はら歯科医院 (株)ハローズ (株)日笠土木 (株) (株)ビッグオート (株)備南ガス (株) (株)平松電器東店
- (株)ふうりん (株)ふじた花店 (株)マルキチ (有)溝手自動車 (株)妙法寺 (有)ムラカミ工業 (有)ヤタカ

ご協力ありがとうございました



ケアマネジャーの よりそい談話室



第30回

「好きなこと活かしませんか」

ボランティアは、私たちの社会や暮らしをより豊かにするため、身近なことから「無理なくできることをする」活動です。特別な知識や技術を身につけなくても、好きなことから始められる活動もあります。

今回は、この春から外出支援活動の新たな「担い手」として活躍されている亀山さんにインタビューさせていただきました。



私たちケアマネジャーは、在宅で介護認定を受けて生活している方が住み慣れた地域で生活していくためのお手伝いをしています。

介護予防のキーワードの一つ「社会参加」。今年度は、地域活動に「担い手」として活躍されている方にスポットをあて、記事にします。

外出支援ボランティアのご様子



運転だけでなく、
乗り降りのサポートも
行います。

ケアマネジャーのひと言アドバイス



亀山高生さん

50歳過ぎてから大型2種免許を取得し、路線バスの運転手として勤務。現在は運転ボランティアとして活躍中!!

ケアマネ：ボランティアを始めたきっかけは何ですか？？

亀山さん：ころばん塾に参加している時に、福祉有償運送講習に誘われたことがきっかけです。講習後の会議に参加しているうちに、いつの間にか始めました。話し相手だと難しいですが、運転は好きなので、やってみようという気になりました。

ケアマネ：始めて良かったことはありますか？

亀山さん：やっぱり相手の人に喜んでもらえるので、やりがいを感じています。長年早島に住んでいるので、少しでも恩返しが出来たらと思います。

ボランティアを始めることで、新たな発見や喜び、充実感が味わえるものです。無理のないペースで長く続けるためにも、趣味や特技といった好きなことから始めてみませんか？



●介護やサービスに関するご相談は、早島町居宅介護支援センター（☎086-482-3516）まで

おでかけ日記～赤穂城跡・備前海の駅～

11月のバス旅行は、赤穂・日生方面へ出かけました。赤穂城にある、四十七士の迫力ある石像を見て「大石内蔵助じゃ」「あー、あの人もおるなあ」と話が弾み、昼食は海を見ながらのご馳走でお腹も満腹、備前海の駅では、思い思いのお土産を買いました。帰りの車内では、赤穂浪士にまつわるクイズで盛り上がり最後まで楽しく笑顔あふれる、一日となりました。



広い城跡
じゃな～



最高の
景色じゃわ♪



ご馳走ですね！



今年もたくさんの方が参加されました。ご家族、ボランティアさんにも協力して頂き、歴史にも触れ、楽しい旅行になりました。ありがとうございました。



ホームヘルパー訪問記

| 2019-12-21 | 住み慣れた家で元気に

仁科さんご夫婦再び登場です。今年でご夫婦そろって95歳を迎えられました。ヘルパーの利用も13年になりますが、穏やかで優しい紳士な次雄さんと、「いつもありがとうございます。」と訪問の度に感謝の言葉を言ってくださる嘉子さんの笑顔は変わりありません。以前この紙面で旅行や趣味の写真を撮りによくお出かけされている様子を紹介しましたが、最近は体力を維持するためにデイケアを利用されたり、ゆっくり休むためにショートステイを利用されたりと元気で安心して住み慣れた家で過ごされる工



(昭和42年旅先にて)



夫をされています。

仕事でヨーロッパ各地を忙しく周られ73歳まで現役で働かれたのちには県の委嘱で中小企業の育成にご尽力されていた次雄さんの経験豊かなお話は聞くものを魅了します。常々希望されていた「できる限りご自宅でお二人で元気に過ごしたい」が続きますようこれからもご家族やご近所の力を借りながら私たちも支援させていただきます。

ヘルパー研修録

今年も恒例のクリスマスプレゼントを定例会後にみんなで作りました。1年間を振り返りヘルパー同士情報交換しつつ、皆様の笑顔を思い浮かべながら作りました。喜んでいただけるでしょうか



●登録ヘルパーに関するお問合せは、早島町ホームヘルパーステーション（☎086-482-3518）まで



ティーサービスセンター 通信

～笑顔で幕開け～

令和初めての新年を迎えました。今年は子年。子年は繁栄の年とも言われてそうです。今回は、人生の大先輩である年女の利用者さんに今年の抱負を伺いました。

船越 勝子さん
大正13年生まれ

いろいろな時代を経験して、苦労もありましたが、楽しいことも多かったです。これからも、明るく生きていきたいです。



佐藤 英子さん
昭和11年生まれ

戦争や病気を経験しましたが、ここまで長生きし、7回目の年女を迎える事ができました。これからも、元気に過ごしたいです。



このコーナーでは、私たち早島町ホームヘルパーステーションが、訪問しているご利用者の方とのやりとりや生活から、ホームヘルパーの気づきをお伝えしていきます。

わたし・我が家の

ぶち自慢

写真で地域とつながろう!

ステキな笑顔

いつまでも笑顔で



投稿者
磯山 陽子さん(塩津)

写 真
右から
植田 恵美子さん(塩津)
村上 スズ子さん(塩津)
蜂谷 智子さん(塩津)

祝成人



娘の幼なじみも
こんなにキレイになりました

投稿者
岡本 千恵子さん(舟本)

写 真
弘瀬 なな子さん(前潟)

メンバー募集中!



投稿者
林 容子さん(無津) 写 真
プリジャール早島のみんな

バレーボール
楽しいよ



投稿者
蜂谷 章夫さん(塩津)

写 真
塩津グランドゴルフ
同好会のみなさん

元気に楽しく
プレーします

ぶち自慢 写真大募集!!

皆さんからのほほえましい写真をお待ちしています!!

- ご家族(夫婦・親子・かわいい孫やひ孫さん…)との写真
- 大切な仲間との写真
- 何かで受賞した時(賞状やメダル、トロフィー…)の写真
- 力作品(丹精を込めたお庭や植木・花・野菜…)と一緒に写真
- 手芸や絵などの創り物と一緒に写真など…

大和ミュージアムに
行きました



〈お問合せ・お申込み先〉
早島町社会福祉協議会 ☎482-3000
E-mail: fukushi@hayashima-shakyo.jp

小河原 清志
舟本地区民生委員

私の地域活動のきっかけは、「早島サッカースポーツ少年団」になります。今から47年前、当時ラグビーやサッカーのプレイヤーとして活動していた私は、余暇時間に何かできることはないかと考え、少年団を立ち上げました。そこで私は子ども達の指導者として活動していましたのですが、逆に子ども達から教わることもありました。子ども達のスポーツの話だけでなく、自分の話や家の話、時には親の話や地域の話など、いろいろ話します。様々な地区の子ども達が参加する少年団での活動を通じて、私は各地区の様子を広く知ることができました。また、少年団は子ども達だけではなく、その保護者関係者とも多くの関わりを持つことになります。そこで私は、皆さんの抱える多様な思い」を教えて頂くことを通して、会社勤めだけでは得られない、大切なつながりをつくることができ、「私も地域に育てられており」ということを次第に実感するようになりました。

現在、舟本地区の民生委員としても活動をしていますが、その活動の原動力は、「地域で大きくなつたことへ恩返しがしたい」という気持ちです。民生委員の活動は、頑張れば頑張るほどやりがいのある活動です。私としては、地域の人を持つ「自立」という姿勢を尊重すべきであり、その手助けをしてくことが重要と考えています。民生委員として住民の側に立ち、様々な立場の「つなぎ役」として、その役割を果たしていくと共に、地域の皆さんに感謝の気持ちを持って、今後も活動を続けていきます。

私は地域活動のきっかけは、「早島サッカースポーツ少年団」になります。今から47年前、当時ラグビーやサッカーのプレイヤーとして活動していた私は、余暇時間に何かできることはないかと考え、少年団を立ち上げました。そこで私は子ども達の指導者として活動していましたのですが、逆に子ども達から教わることもありました。子ども達のスポーツの話だけでなく、自分の話や家の話、時には親の話や地域の話など、いろいろ話します。様々な地区の子ども達が参加する少年団での活動を通じて、私は各地区の様子を広く知ることができました。また、少年団は子ども達だけではなく、その保護者関係者とも多くの関わりを持つことになります。そこで私は、皆さんの抱える多様な思い」を教えて頂くことを通して、会社勤めだけでは得られない、大切なつながりをつくることができ、「私も地域に育てられており」ということを次第に実感するようになりました。



おたより



私の地域活動のきっかけは、「早島サッカースポーツ少年団」になります。今から47年前、当時ラグビーやサッカーのプレイヤーとして活動していた私は、余暇時間に何かできることはないかと考え、少年団を立ち上げました。そこで私は子ども達の指導者として活動していましたのですが、逆に子ども達から教わることもありました。子ども達のスポーツの話だけでなく、自分の話や家の話、時には親の話や地域の話など、いろいろ話します。様々な地区の子ども達が参加する少年団での活動を通じて、私は各地区の様子を広く知ることができました。また、少年団は子ども達だけではなく、その保護者関係者とも多くの関わりを持つことになります。そこで私は、皆さんの抱える多様な思い」を教えて頂くことを通して、会社勤めだけでは得られない、大切なつながりをつくることができ、「私も地域に育てられており」ということを次第に実感するようになりました。

みんなで進めよう!

はやしま ほっとプラン



平成27年度から5カ年の民間福祉活動計画の羅針盤『はやしまほっとプラン』。計画推進最終年度を迎えた今年度、いよいよ評価作業に着手しました。各種取組状況の振り返りが必要となる中、今号は、評価委員会の状況をお伝えしていきます。

評価委員会組織について

評価委員会は、『ほっとプラン』策定時の選出団体から推薦された16名の委員と岡山県社協から派遣を受ける顧問3名により組織され、11月14日（金）に1回目の委員会が開催されました。

当日は、本会会长から委員へ委嘱状が手渡された後、互選により、評価委員長には岡山県立大学の岩満准教授が、副委員長には早島町福祉活動員協議会の加藤会長が選出。議事では、木村

●評価委員と任期：令和元年11月1日～令和2年3月31日

区分	選出団体等	評価委員名(敬称略)
委員	片田自治会(福祉活動モデル地区)	太田 射子
委員	かんだ保育園	中野 美華
委員	特別養護老人ホーム白亜館	足立 裕明
委員	都窪医師会	木村 丹
委員	早島町役場	高橋 潔
委員	早島町役場健康福祉課	本郷 泰宏
委員長	岡山県立大学保健福祉学部	岩満 賢次
委員	ふれあいネットはやしま	渡辺 旭
委員	わが町の暮らしの応援団	本田 正行
委員	早島町身体障がい者福祉協会	小橋美和子
委員	早島町老人クラブ連合会	篠田 義美
委員	早島町保幼小中連絡協議会	酒本 祐子
委員	早島町婦人会	藤江 京子
委員	早島町民生児童委員協議会	六谷 建三
副委員長	早島町福祉活動員協議会	加藤 和子
委員	城山うさぎ	則武 利明
顧問	岡山県社会福祉協議会地域福祉部	木村 真悟
顧問	"	貝原 翠
顧問	"	林 武文



顧問から計画の趣旨や内容説明後、事務局から基本目標1の進捗状況の報告があり、その評価を行いました。

評価委員会は、今年度末までに3回予定され、次年度からは新たに策定委員会が組織化されます。町民の皆様からの声も隨時、事務局へお届けください。

行政計画(早島町地域福祉計画)との連動について



『はやしまほっとプラン』は、より実効性のある計画とすべく、行政計画の策定年度となる次年度に策定を合わせる形で進められています。



ご厚志ありがとうございました

(令和元年9月1日から11月30日までにお寄せいただいたご寄附)

香典返し寄附

久々原	寺山 智文 様 (故 寺山 生代 様)	畠 岡	安原 直文 様 (故 結城 栗野 様)
金 田	小郷 康一 様 (故 小郷 澄子 様)	金 田	八木 茂 様 (故 八木富美子 様)

一般寄附

坂本 絹子 様 (若宮)

ふくし活動フォトギャラリー



福祉活動員グラウンドゴルフ交流会

今年度は36名が参加。穏やかな秋晴れの下、快音を響かせました。プレー中はベテランかどうかを問わず笑いもあふれ、この交流会を通じて、地域で活躍する福祉活動員や民生児童委員、専門職である本会介護支専門員との顔の見える関係づくりを深めることができました。（R1.10.16／矢尾グラウンドゴルフ場）



第2回給食ボランティア連絡協議会

給食ボランティア団体から20名の参加があった本連絡会では、9月に実際の活動現場で実施した備中保健所による衛生管理チェックの報告を通して、現状の衛生管理を見つめなおしました。利用される方への安心・安全な給食の提供に向け、改めて衛生管理の重要さを学びました。（R1.10.18／オアシス早島）



暮らしの応援団活動

ゴミ出し班のミーティングの様子。現在、高齢者世帯5件かの可燃ゴミの回収を週1回行っており、この日は、ご利用者の様子やゴミの出し方の状況を共有。たまに不燃物の依頼相談もあり、対応を協議しました。日常のゴミ出しにお困りの方は、本会まで連絡をお待ちしています。（R1.10.22／オアシス早島）



身障協会リフレッシュ旅行

身体障がい者福祉協会会員やそのご家族の親睦やリフレッシュを図るため開催。当日は天候にも恵まれ介助ボランティアを含め20名が和気方面に向かいました。『日本一のだがし売り場』では、昔ながらのお菓子を前に、笑みを浮かべながら買い物を楽しんでいました。（R1.11.19／和気方面）



年末大掃除おたすけサービス

民生委員や福祉活動員、暮らしの応援団員等の協力を得て実施。75歳以上の高齢者世帯や障がい者世帯から26件の申し込みがあり、庭の草取りや窓掃除等、普段あまり掃除ができるない場所をお手伝いしました。活動を通じ地域での関係づくりの促進を図っています。（R1.12.2～13／町内）

金田・下野自治会福祉活動検討会

昨年の西日本豪雨の経験から自治会内でいざというときに助け合える仕組みの必要性を感じて話し合いを開始。毎週水曜日の交流活動（サロン・ころばん塾等）に合わせた移動や買い物支援活動から日常的な助け合いに広げていけるよう検討を進めています。（R1.12.3／西コミュニティセンター）